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Conseil des Jeunes d’Yverdon-les-Bains 
 
 

Procès-verbal de la séance plénière du 14 mai 2025 

 
 
Prochaine séance le 30 juin 2025  

En cas d’empêchement, nous te prions de bien vouloir prendre contact avec : 
 

Le Co-président :  

Jan Stader 

 j.stader@gmx.ch 

 

Le Co-président : 

Aloys Duvoisin 
aloysduvoisin14@gmail.com 

 

L’adresse email du conseil : 

conseildesjeunesyverdon@gmail.com 

 

Responsable CDJY (JECOS) : Gerald Marguet 

jeunesse@yverdon-les-bains.ch  

024 423 60 32 
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Ordre du jour : 
 
Séance plénière du 14 mai 2025 : 
 

19h00 Heure de rendez-vous  

1. Accueil   
Adoption du procès-verbal de la plénière précédente  

2. Présentation de l’ODJ et modifications éventuelles 

3.  Les infos du comité 

- FSPJ : retour sur l’AD 

- Retour sur la rencontre avec le PJ de Neuchâtel 

- 1er août à la plage ? 

4. Les infos du JECOS 

5. Trésorerie 

6. Projets : 

- Tothème 

- Ciné-club 

- Génération ambition 

7. Votations 

- Budget de Tothème 

8. Divers et parole aux membres 

9. Rangement et prochain apéro 

10. Projet débat 

20h50 Fin de la séance et apéro 
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PRÉSENT-E-S : EXCUSÉ-E-S : 

Axel Gressa 

Aryan Aloys 

 Roman Léa 

Auriane Anoojan 

Numa Melinda 

Ali  

Jan INVITÉ-E-S : 

Joe / Lou Julien Wicki, muni 

Cora Michael, Jecos 

 Marc, PJNE 

 Sorraia, PJNE 

 Michael, JECOS 

 Michael, Juillet 
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1. Accueil 

1.2 Mot de monsieur Wicki 

Monsieur Wicki est le nouveau membre de la municipalité responsable du secteur 
jeunesse. Il nous transmet le fait qu’il est content de participer à la plénière de ce soir. 

Il s’est battu pour la représentation des jeunes dans des associations étudiantes, dans 
le but de défendre les intérêts de la communauté étudiante de Lausanne.  

Il a envie autant que possible de renforcer les liens avec le conseil des jeunes pour son 
mandat. Il souhaite avant tout avoir du dialogue avec le conseil que l’on puisse se 

solliciter réciproquement. Il se tient également à disposition pour faire lien avec la 
municipalité ou d’autres entités. A voir si on souhaite faire des points avec lui lors des 
plénières ou lors de séance de comité. 

 

2. Adoption du procès-verbal de la plénière précédente 

Demande de modification : il manque Cora et Ali. 

L’adoption du PV est repoussée à la prochaine fois après les modifications. 
 

3. Infos du comité 

- FSPJ, retour sur l’AD :  

L’assemblée des délégués est l’organe suprême de la FSPJ. Les différents parlements 
de jeunes y envoient deux représentants-es qui peuvent voter sur différents sujets.  

Cette année par exemple, on a pu voter pour accepter plusieurs nouveaux parlements 
de jeunes, le budget et les orientations 2025, élit un membre du comité et le nouveau 
comité de gestion.  On s’est aussi prononcé en faveur de la création d’un groupe de 
travail indépendant pour créer un parlement des jeunes à l’échelle nationale. 

 

- Retour sur la rencontre avec le PJ de Neuchâtel :  

Le parlement des jeunes de Neuchâtel a organisé cet atelier avec Mathias de la FSPJ, 
sur le sujet de la participation politique des jeunes, en s’appuyant sur les expériences 
des personnes avec leurs propres PJ.  

Ensuite on a mangé une pizza et continué les discussions ouvertes plus librement. 
Yverdon organisera un match retour durant l’été. 

 

- 1er août à la plage :  

On recherche des choses à proposer pour une animation au premier aout à la plage. A 
été proposé une projection, le bar à sirop, un tournoi de volley. Quelques personnes 
sont disponibles mais pas énormément. 
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4. Infos du JECOS 

 

- Les prochaines activités du checkpoint sont grillades aux rives les vendredis soir. 

- Une délégation de Nogent sur marne sera là en juillet du 5 au 12 juillet. La partie 
officielle est le 5 juillet, le conseil y est vivement invité. Il y aura également un 
tournoi sportif.  Une dizaine de jeunes de Nogent est attendue.  

- Michael rappel la présence du JECOS dans les cours d’école si le conseil souhaite y 
faire sa promotion. 

- Un projet sur les transformations de l’ancien hippodrome vient d’être voté. L’idée 
est d’avoir un lieu similaire au checkpoint pour y amener de la vie car le bâtiment 
actuel du checkpoint est en fin de vie. L’ouverture est actuellement prévue pour 
2027. L’enjeu pour le conseil des jeunes serait d’être impliqué pour être sûr que ce 

soit adapté à nos besoin dans ce nouveau lieu. Monsieur Wicki propose d’inviter le 
service des bâtiments pour une présentation du projet. 

 

5. Comptabilité 

Dépenses effectives au 14 mai : 
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6. Projets 

 

- TOTHÈME :  

Le 12 juillet il y aura un concert expérimental punk, suivi d'un concert éléctro-pop-
rock à la dérivée, dès 20h. 
 
le 15 novembre, une Soirée pop et RnB à l'Amalgame. 

 

Courant décembre on organisera une soirée hip-hop aux citrons masqués. 

 

-  Génération ambition : 
 
Le projet a pour but de présenter des jeunes engagés dans la région d’Yverdon. Des 
interviews ont eu lieu sur 3 profils différents et vont bientôt être postées sur le compte 

Instagram du conseil des jeunes. Un interview par semaine va être posté. Le 29 juin à 
16h00 aura lieu une table ronde à la dérivée avec les 3 jeunes ainsi que monsieur Wicki. 
Pendant ce temps, jusqu’au 27 juillet, il y aura des panneaux avec les jeunes qui ont été 

interviewé à la dérivée avec un QR code pour aller voir les vidéos. 

 

- Ciné-club :  

Une projection a eu lieu vendredi passé avec le film « Mother » de Bong Joon-Ho. On 
n’était pas beaucoup mais il y avait un super apéro. Par rapport au recrutement, je 

pense que ces projections sont une bonne opportunité de la faire. C’est un moment 
sympa avec de la nourriture. 

 

7. Votations 

Budget TOTHÈME : 

12'500.- accepté (8 pours, 0 abstention, 0 contres) 
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8. Divers / parole aux membres 

 

Jan : le FY festival qui aura lieu 27, 28, 29 juin demande si on est chaud à y tenir le bar 
à sirop et si on est d’accord de leur accorder une subvention. Deux personne motivées, 

Jan lance un sondage sur WhatsApp. 

 

Cora : Elle aimerait lancer un projet de sorties culturelles surprise et c’est uniquement 
le jour même que les personnes découvrent ce que l’on fait dans le but d’initier les gens 
à aller voir des spectacles ou des choses dont ils n’ont pas l’habitude. Des gens sont 
motivés, Cora crée un groupe. 

 

Axel : proposition d’un jeu de société pour le GT jeu de société. Le jeu s’appelle 
Talisman. Il y a un plateau sur plusieurs étages, le but est d’aller au centre mais il y a 

pleins de façon et de stratégie de le faire. Ça se fait comme sous forme de jeu de rôle. 
Axel propose des dates. 

 

Joe/Lou : je suis aussi chaud à faire du donjons et dragons. 

 

Sorraia (PJNE) : vendredi, le PJNE organise une soirée Nintendo. Ils font pas mal de jeu 
de société c’est possible de suivre sur leur compte Instagram. Le 28 mai à 18h30 le 

parlement des jeunes du val de travers organise une soirée cinéma avec Shrek 1 et 
Shrek 2 et il y aura des hots dog gratuit entre les deux films, plus d’infos sur le compte 
Instagram cinéma Colysée. La dernière date est le 16 juin.  

Le PJNE organise aussi « la course pour la paix » le 16 juin à 18h. C’est 5 km entre 
Neuchâtel et Auvernier. Plus d’infos sur le compte Instagram @pjne_insta . 

 

9. Projet débat 

Débat autour du devoir d’exemplarité des politiciens. 

 

10. Prochaine séance et rangements 

- Rangements : Les derniers présents rangent. 

- Prochain apéro : Joe/Lou 

 

11. Fin de la séance et apéro 


